

# 林業ミニ情報 No.150

平成30年11月

- 1 土浦市立第四中学校が日立市で森林・林業体験学習を開催 .....1  
(常陸太田林業指導所 松本)
- 2 北茨城市立華川中学校で森林・林業体験学習（間伐）を開催 .....2  
(常陸太田林業指導所 寺田)

## H30.普及ミニ情報(平成 30 年 11 月)

(常陸太田林業指導所 松本 駿)

タイトル	土浦市立第四中学校が日立市で森林・林業体験学習を開催
年 月 日	平成 30 年 11 月 15 日 (木)
場 所	日立市十王町高原 「たかはら自然塾」
内 容	<p>森林の役割や植栽から伐採までのサイクルについて理解してもらうことを目的に、校外学習として日立市の「たかはら自然塾」を訪れた土浦市立土浦第四中学校の生徒38名に対して、当指導所が森林の講話や木工工作体験の指導を行いました。</p> <p>森林の講話として、茨城県の森林の分布や、植栽から伐採までのサイクルについて講義を行ったほか、木工工作体験ではかんなを使用してヒノキ間伐材を削って作るお箸作りを指導しました。</p> <p>生徒からは感想として「勉強する前よりも、森や木に対して愛着が湧いた」という声を聞くことができ、森林・林業への興味や関心を深めることができました。</p>
普及成果	事業実施後に行ったアンケート等を基に、事業内容のさらなる充実を図るとともに、今後も森林・林業体験学習を通して、多くの子ども達に森林の大切さや木の良さを伝える活動を行っていきます。



森林の講話



木工工作体験（お箸作り）

## H30.普及ミニ情報(平成30年11月)

(常陸太田林業指導所 寺田 好範)

タイトル	北茨城市立華川中学校で森林・林業体験学習（間伐）を開催
年 月 日	平成 30 年 11 月 20 日（火）
場 所	北茨城市華川町小豆畠地内私有林
内 容	<p>森林整備の重要性や間伐の必要性を理解してもらうことを目的として、北茨城市立華川中学校の生徒（25名）及び教師（7名）を対象に、市内の民有林を使用して間伐体験を行いました。</p> <p>先に当指導所が間伐の重要性について講義を行い、続いて伐採の仕方（受け口、追い口の入れ方など）を説明した後、各生徒が印のついた対象木を鋸を使用して一本一本伐採しました。</p> <p>生徒たちからは「木を伐る際、追い口、受け口を作る意味が分かった。」「間伐が終わった後、光が射すようになり、間伐の必要性が実感できた。」という声を聞くことができ、森林・林業への興味・関心を深めることができました。</p>
普及成果	  <p>森林の講話</p> <p>間伐体験</p> <p>事業実施後に行ったアンケート等を基に、実施内容のさらなる充実を図るとともに、今後も森林・林業体験学習を通して、多くの子ども達に森林の大切さや木の良さを伝える活動を行っていきます。</p>